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大鲨鱼怎么了

●

44次罚篮，中29。单罚篮
这一项，就丢了15分。这是久
事男篮战宁波町渥的一个数据。

看王哲林罚篮，就提心吊
胆。王是久事的一个强点，他打
得相当不错，真不忍心骂他的罚
篮。但是，心里边的词是，这罚
篮就像纨绔子弟的败家之举。

问题是，罚丢篮的还不止
王一人。

罚篮像踢点球。点球可能更
难些，因为有人把门。如果点球
是这么个比例，那还不被球迷骂
死？！

●

此战，久事男篮至少还有三
次空位上篮不进。低级失误的一
塌糊涂。这像足球的空门不进。
小脚奶奶都能打进的也打不进，
不是让人气得爆粗口，而是让人
气得哑然失笑。

问题是，还不是一次，也不是
一人。

●

上述这两点，看球的都知其
然了。媒体能不能答疑解惑，告
知其所以然？

王罚球不准，原因何在？是
身太高吗？姚明更高，但罚篮很
准，未必百发百中，但十之八九没
问题。是技术动作不好？是呼吸
调整不好？平时有没有练？有没
有专门的罚篮教练指导？

空位上篮的低级失误，显然
不是技术问题，因为三步上篮进
球，是爱打篮球的中学生也十拿
九稳的。职业球员当然不在话
下。是心态出了问题？什么心态
问题？怎么会出现的？

很专业的问题，媒休可请教
很专业的人士，帮助解读。

●

罚篮失分多，空位上篮低级
失误，细节问题。但是，这关系着
球迷对新赛季久事男篮的认知。

上赛季，久事表现不俗，打进
前四。新赛季，球迷有更高的期
许，球队有更高的追求，走势向
上，顺理成章。不料，前两场比
赛，久事打得“一天世界”。尤其
第二场打弱旅宁波町渥，问题多
到来不及数，最多时居然落后17
分。最终虽逆转取胜，但给了球
迷当头一棒，产生了大大的疑问：
这样的状态，这样的表现，还冲击
总决赛？

投五投六

●上海男篮新赛季遭遇
“开门黑”，输给新疆队8分。上
海球迷有点厥倒的。上个赛季
上海队夺得CBA联赛第三名，
创下队史近20年来的最好战
绩。新赛季的球队出征仪式
上，久事集团高层表示上海男
篮今后的目标“就是夺取联赛
冠军，打造能够代表上海城市
形象的一流俱乐部”。这样高
的目标与期待使得上海人心里
答答动，今年就要准备冲联赛
的冠军啦？所以上海男篮首战
告败，难免风言风语涌来。第
二战对宁波队，第二节上海队
一度落后17分，这让朋友圈里
看直播的朋友急煞。到了第四
节上海队才稳稳把领先分控制
在10分上下。最后得以9分之
差赢了宁波人。可以了，能逆

转取胜证明大鲨鱼还是有力道、
有后劲的。

●输给了新疆队，是上海队
操之过急了。进攻球打得飞快，
但场上球员真有点投五投六，相
互配合失去默契，全场失误达到
23次。心急气躁，使得球队的投
篮命中率、三分命中率都低于对
手。连罚球命中率都达不到
50%，站立到罚球线上，大家勿及
格。投五投六，是阿拉上海闲话，
形容做事体冒冒失失，没有什么
头绪，看上去积极卖力，实际上没
啥效率。老上海人常常是以投五
投六来提醒年轻人切勿急躁，假
如骂山门骂得更结棍一点，还有
投七投八、投鬼阿三，让性子急的
人服帖为止。现在交关上海闲话
正在渐渐湮没。在小文中常常来

提及有点年纪的上海闲话，也算
是努力抢救吧。

●上海队的三名外援还不能
达到大家的期望值。以后会有长
进吗？暂且只好打一场看一场
了。打CBA，极其重要的一环就
是比拼外援的实力。上海队当下
最缺少的是一名强力大中锋，能
够覆盖后场篮板球，能够拼抢前
场篮板球，能够为队友掩护挡拆，
能够篮下制空补篮。依我看，外
援的引进仍然是上海队近些年来
的一块短板。即使是引入小个外
援，也得如同寂寞大神弗雷戴特
那样神勇，场均能够为球队砍下
30至40分，一个人可以拯救一场
比赛。为此，想念他了。季后赛
能见到他吗？上海队多动动脑
筋。办法会有的。

“德系教练”
集体发力

中超本赛季有一个值得注意
的现象，那就是四名与德国足球

有深厚渊源的中国足球教练，在
各级比赛中集体发力。

先是谢晖指挥的大连人“就
压着打”，不仅取得了远远高于球
迷预期的成绩，更是用现代足球
的方式，踢出了无数球迷对中国
足球的希望，圈粉无数。紧接着，
上海申花用近乎全华班的一个
“残阵”，场均豪取2分，二十轮之
后不声不响地位列积分榜前三，
主教练吴金贵让人看到了什么叫
“姜还是老的辣”。此外，由邵佳
一领队的U19国足，以及由杨晨
执教的U17国足相继晋级U20亚
洲杯和U17亚洲杯决赛阶段，对
于深处低谷的中国足球而言，也
是可圈可点。

这四位教练，不仅早年都曾
经在德国学习或踢球，深受德国
足球的影响。他们与德国足球的
这种渊源，长期以来，也让他们自
然而然地成了中德足球之间交流
的桥梁。换言之，在中国足球圈，
他们早已经成了观察德国足球的
“眼睛”；对于德国足球专业人士
而言，他们则成了通往中国足球
市场最好的向导。

最近，有一本叫《二过一》的
德国足球教材中文版上市，吴金
贵、谢晖和邵佳一都受邀为该书
的中文版进行了推荐或作序。实
际上，这些教练不仅早年受德国
足球的熏陶。早年的留德经历所
积累的资源，更是帮助他们可以

与德国这样现代足球发达地区继
续保持密切的联系。

金元足球时代，中国足球可
以通过引进大量高水平的洋帅短
时期内提高球队成绩。如今，那
些能够与现代足球发达地区保持
有效沟通的本土教练，将更有机
会填补洋帅们留下的空白。中国
本土教练与现代足球的距离远
近，将越来越有可能成为决定未
来一段时间中国足球上限的关键
因素。

这些有留德背景的教练的集
体发力，只是一个开始。未来，那
些积极融入现代足球的本土教
练，将更有机会获得成功。

德约若参赛
澳网欢迎吗

今年年初的疫苗“逐客令”
后，原网坛男单世界第一德约科
维奇能否参加明年的澳网？日
前，澳网赛事总监泰利在接受采
访时表示，如果德约能获得签证，
那么组委会将“欢迎”其参赛。

因为没有接种新冠肺炎疫
苗，德约在今年年初被澳大利亚
当局临时取消了签证。根据该国
法律规定，他将连续三年被禁止
入境，但他可以向澳大利亚移民
局再次申请签证，等待签证获
批。然而，泰利表明，德约是否能
拿到签证，与组委会无关，而是球
员和澳大利亚政府之间的事。泰
利坦承，组委会只会在此之中扮
演“听命办事”的角色。

那么，德约到底能不能拿到
签证？还是说，在年初与澳网“斗
争”后，他暂且没有再次申请签证
的想法？不论德约本人怎么想，
澳大利亚政府会做出何种决定，
可以肯定的是，今年年初的风波，
让澳网处于退无可退的境地。而
泰利这番含糊其词的说辞，是为
了方便“甩锅”，也是为了给澳网
组委会留一条后路，把压力推回
给澳大利亚政府。

对于德约参赛的问题，澳大
利亚政府还没想好答案。尽管今
年5月新上任的总理阿尔巴内塞
是个网球迷，但该国原内政部长、
反对党议员安德鲁斯直言，如果
德约突然被允许入境，将会是对
那些接种了疫苗的澳大利亚人的
“一记耳光”。

况且，澳网组委会并非只是
扮演“听命办事”的角色。今年年
初，德约是拿到了组委会以及举
办地维多利亚州政府给予的“医
疗豁免”后抵达墨尔本。然而，澳
大利亚边境部门却因未接种疫
苗，且其签证类型不能用于“医疗
豁免”入境，导致德约被临时取消
签证并被暂时扣押。时任澳大利
亚移民部长霍克直言，这么做“符
合公共利益”。

到了新赛季，澳网还是每年
第一项大满贯赛事，德约仍然没
有接种疫苗，如果他仍然无法参
赛，澳网或将再次成为众矢之
的。若德约突然被允许参赛，那
么组委会是否应该表明其衡量标
准？或者是，阿尔巴内塞网球迷
的身份在此之中起到了作用？

不论德约能否成行，今年的
风波已经让澳网组委会耗费了大
量其作为一项大满贯赛事的信
誉，明年组委会不得不在球员和
澳大利亚政府间的夹缝中生存。
尽管德约有意重回墨尔本，澳网
组委会也“欢迎”德约参赛，但在
场面话之外，组委会是否该考虑
如何避免再次出现类似的风波？
毕竟，要想“欢迎”球员参赛，组委
会应该拿出诚意。

凯恩的启示

足球世界里并不是所有球员
从球员到球星的道路，都会像哈
兰德这样，都会像C罗这样，或者
都会像梅西这样。

有一名球员，他在很小的时
候，曾经前往阿森纳青训营试训
却未被看中，此后在沃特福德青
训营同样没有被留下。

最终他被热刺留下，并在16
岁时给了他第一份职业合同。但
在20岁之前，他被俱乐部数次外
租，包括被租借到英甲的莱顿东
方、英冠的米尔沃尔、英超的诺维
奇和当时还在英冠的莱斯特城。
在诺维奇还遭遇了骨折并被退货。

2013赛季前，热刺新任主教
练博阿斯与20岁的他第一次见
面，博阿斯直言目前有很多俱乐
部对你有兴趣，而且都是英超球
队，言下之意要继续外租他，但这
一次，他却说了“不”，“我不想再
走了，我会向你证明我可以在这
支球队首发，你也许不同意这一
点，这没问题，但我确实不想走
了，我想在热刺踢球”。

博阿斯赛季中途下课，2013
年底，蒂姆 ·舍伍德成为热刺新主
帅，舍伍德在带队打完那个赛季
之后也离开了帅位，但带队的半
个赛季，给热刺俱乐部带来了更
重大的意义却是，一名日后即将
成为热刺队史上最伟大前锋之一
的球员，在舍伍德的手下终于走
上了热刺的中心舞台。

这名球员就是哈里·凯恩，北京
时间昨天凌晨和埃弗顿的比赛，是
凯恩代表热刺俱乐部参加的第400
场比赛，他为热刺俱乐部完成的总
进球数已经达到258个，距离追平队
史最佳射手仅仅只差八个进球。

热刺队在过去10年里刮出来
的最大的一张彩票，却曾经在20
岁之前遭遇了那么多的坎坷，但
是你要说凯恩属于大器晚成也并
不合适，虽然他已经是三个孩子
的父亲，但凯恩今年其实只有29
岁，比孙兴慜还要小整整一岁。

多多益善

严益唯


